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跑步跑出各种轨迹图形是许多跑友的

爱好，西湖边的玫瑰跑更是受欢迎。除了

路跑，杭州有人在西湖群山中走出了一朵

花。

这朵花还有一个很好听的名字，叫“你

若盛开，蝴蝶自来”，全程约 42 公里，以九

溪路和乾龙路为主轴，把周围的土路、野路

都打通，构成了一朵漂亮的牡丹花。

全程全程4422公里公里用时用时1616小时小时
有人把西湖群山走出了一朵有人把西湖群山走出了一朵““花花””

本报讯 拔河运动和衢州这座城市之间的连接

从来没有像现在这样紧密。

8 月 7 日，中国拔河训练基地揭牌暨巨化集团

“8.8”全民健身日活动启动仪式在巨化集团工人文

化宫进行。活动当天，中国拔河协会主席何珍文特

地赶到衢州为巨化集团中国拔河训练基地、衢州职

业技术学院中国拔河特色学校揭牌。

“中国拔河训练基地，全国现在命名的基地不超

过10个。中国拔河特色学校，衢州职业技术学院是

全国第一家。从这里就可以看出来，衢州在全国拔

河运动当中所处的地位。”

在巨化集团新建的拔河馆——中国拔河训练基

地，中国拔河协会主席何珍文很开心。他告诉本部

记者，虽然说在国内衢州并不是拔河运动（竞技）最

高水平，但是这个项目在衢州开展得很好，除了巨化

集团的中国拔河训练基地之外，衢州还有了国内第

一所拔河特色学校。另外，2022年亚洲拔河锦标赛

暨国际拔河公开赛也将在衢州进行。

衢州市体育局局长汪晖介绍说，2022年亚洲拔

河锦标赛暨国际拔河公开赛能够申办成功，衢州这

座城市展现在世人面前的生态环境起了大作用，但

也离不开拔河这项运动在衢州的发展。巨化集团拔

河队经常参加全国性，甚至世界性比赛，拿到了很多

好成绩，推动了拔河运动在衢州的发展。江山市每

年的乡村运动会，拔河是其中一个固定项目，参与的

人非常多，像泥地拔河这样的项目就吸引了无数人

参加。

衢州职业技术学院公共体育部主任郭大勇指着

学校体育馆一块空旷的地方告诉记者，那里将是拔

河运动设备放置的地方。因为还在暑期，学校里暂

时还看不到太多与拔河相关太多信息。实际上之前

在大学生拔河比赛取得不错成绩的衢州职业技术学

院拔河队，主要是借用巨化集团拔河队教练和训练

场地。

“学校休闲体育专业的人才培养方案里，排定了

一门课程叫趣味拔河，是每个学生的必修课，有学分

的。这个课程主要讲授一些和拔河相关的专业性知

识和技能，这批学生学好了之后，今后从事体育工作

时可以进行推广和普及，更加专业化去把拔河这项

运动推广开来。”

郭大勇告诉记者，拔河联赛已经是学校的一个

品牌活动。除了竞技拔河之外，目前他们又在开展

趣味拔河。

在巨化拔河训练基地，小时新闻记者遇到了女

队员杨雪珍，刚刚结束的展示她和队友（共 8 人）拉

出了1000公斤的力量。她告诉小时新闻记者，她以

前是玩瑜伽的，后来尝试一下拔河，没想到玩着玩着

上瘾了。虽然现在退休了，但是拔河她没想到放弃，

每周3~4次的训练从来不缺席。

像她这样的喜爱拔河的女队员，队里还有十几

个，不久前的浙江省女子体育节，她们刚刚获得冠

军。 本报记者 高华生 通讯员 金莉娇

有拔河特色学校，有国家级训练基地
衢州烙上了拔河运动基因

52岁的魏旗
最大爱好是钻进西湖群山

走出这朵花的作者名叫魏旗，今年 52 岁，家住

三墩，周末最大的爱好，就是钻进西湖群山。

这条线路，是他花了16个小时走出来的。“这条

线的起点是九溪公交站，终点在九溪烟树，以九溪路

和乾龙路为主轴，把周围的土路、野路都打通，全程

大概 42 公里，正好一个全马的距离。”魏旗告诉记

者，“这个灵感来源于西湖玫瑰跑，几乎跑步爱好者

都知道玫瑰跑，这已经成了杭州跑圈的名片。我就

想，西湖群山这么多路，这么多景点，我也把它们连

起来，走出花来多好。”

魏旗通过手机 APP 导入了很多登山爱好者的

轨迹，先在手机上把图案绘制了出来。“我把大家

的轨迹整合起来，事先规划好，大概拼出了这朵花

的形状。”即使有了形状线路，魏旗依然花了大量

的时间去摸索，“中间走错了不少路，完成这条线

路我一共分了 2 次，每次都花了 8 个多小时。”

线路全程约42公里，魏旗一共拍了320余张照

片，把每一个岔路口都拍了下来。“我把每个岔路口

都通过照片记录下来，方便给大家做攻略。以后有

人想来走这条线路，都不至于走错路。”

把西湖边的土路连起来
走出各种图案

魏旗从 2017年 6 月开始爬山，几乎每周末都会

钻进西湖群山里。“我工作老坐在办公室，不怎么运

动，就想着多走走锻炼一下。一开始就在路边走走，

后来走进了山里，距离也从短距离到了 20 公里、30

公里、40公里。”

许多登山爱好者都喜欢探索土路，魏旗也不例

外，他告诉记者：“西湖边游步道居多，但是阶梯走多

了对膝盖负担大，我感觉走土路更舒服些，而且还有

很多不一样的景色都藏在土路上，走游步道会错过

很多风景。”

这几年，魏旗在西湖群山中走出了许多不一样

的图案，“天梯”、“百鸟朝凤”、“神犬哮天”⋯⋯走轨

迹、取名字、做名片、介绍亮点，魏旗做得津津有

味。每条线路场岔路口，魏旗都会拍下照片，“杭

州是群山，走起野路来还是会有不少人走错路，我

把土路连起来，把山中的各个景点串联起来。比

如‘神犬哮天’，以小西天为起点，横跨灵隐、天竺

寺庙群。我走过每条线路都会岔路口拍下来，记录

下路线，这样大家就可以跟着我的线路去走，给后来

人做好攻略。”

魏旗养着一条柯基犬“可乐”，经常背着它行走

在西湖群山里，或者在岔路口做志愿者为人引路。

他说：“作为行者，我们在徒步时都在体会不同的心

境，有的是超越、有的是征服、有的是释放自我。当

创意遇上徒步，就是把大地当画板，用脚步做蜡笔，

去丈量，去表达。”

本报记者 李颖 王琼

通讯员 王萍琴


